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    別紙 

１ 開会 

 

２ 会議進行説明【事務局】 

議事進行について、次第の順番変更の説明を行った。 

はじめに、(4)その他として西文化施設について文化・スポーツ振興課長から 

説明、その後(2)大井図書館の移転について事務局より補足説明を行い、次に、

(3)令和５年度以降の市立図書館等の運営についての説明、最後に(1)令和３年度

事業報告及び令和４年度事業計画について報告する旨を説明した。 

 

３ 議題 

(1) その他 西文化施設について 

【文化・スポーツ振興課長、事務局】  

 ふじみ野市立西文化施設について、資料を基に施設の建物設備について説明

を行った。その後、図書館エリアについて、事務局から補足説明を行い、各委

員からの意見を伺った。 

 

【小栗委員長】  

 委員の皆さんにご意見ご感想をいただきたい。  

 

【峰岸委員】  

開放的な雰囲気は良し悪しがあると思いますので、気を付けていただければと

思います。  

 気になった所を何点か申し上げます。  

・閉架書庫は地下水の防水対策を行っているとのことですが、地下は湿気がたま

りやすいので、資料がカビないような対策はしていますか。  

・１階ＢＤＳ（ブックディテクションシステム）は、職員がいる所から距離があ

るので、ブザーが鳴ってから駆け付けるのでは間に合わないのではないか。設置

位置や職員の配置について検討してほしい。  

・監視カメラが何か所か設置されるようですが、図書館は利用者のプライバシー

を守る立場ですので、設置要綱を整備し、何かあった時には、警察への情報提供

等について決めておく必要があると思います。  

・テラス席から外に本が持ち出されてしまう可能性がある点が心配です。具体的

な防犯対策はあるのでしょうか。  

 

【文化・スポーツ振興課長】  

・ＢＤＳの位置についてはおっしゃる通りですが、施設のコンセプトがどの場所

でも本が読めるということもあります。実際の設置時期はまだ先になり、運営す

る指定管理者も決まっていない状態ですので、今後検討してまいります。  



・監視カメラにつきましても、かなりの場所に設置されますので、市の関係部署

と検討しております。  

・カビ対策については、後日事務局に伝えます。  

 

【小河委員】  

階ごとに置かれている本の分野が分かれているので、その階ごとに貸出ができ

ないと、手続きが億劫に感じますし、貸出手続きを行わないまま無断持ち出しが

増えるのではないかという心配があります。  

また、どこででも本が読めるということは、館内に放置されてしまう可能性が

あるので、消毒の問題もありますし、借りない本を置く場所を設けた方が良いと

思います。  

 あと、新しい図書館は賑やかになるのではないかと予想されます。現在も読み

聞かせをしている際にうるさいという声も聞こえてきます。児童書と一般書は階

が分かれているとはいえ、開放的なスペースなので、声が響くのではないでしょ

うか。図書館は静謐な場所という思いを持っていらっしゃる方も多いので、最初

のうちは苦情や軋轢があるかもしれません。  

 

【文化・スポーツ振興課長】  

 ４階の一般書コーナーについては、きちんと仕切られていますので、外からの

音は防ぐことができます。その他のフロアについては、ホワイエなどと隣り合わ

せになっており、音をシャットアウトできる場所とそうでない場所があります。  

 この複合施設を建てる際のコンセプトとして、公民館の団体利用の方や図書館

を利用する主に個人利用の方々が集い、新しい発見をしてほしいと考え、様々な

場所で気軽に本を手に取ってもらいたいという思いがありました。そのため、外

に出ない限りはどこで本を読んでもいいという考えで、盗難防止のためのＢＤＳ

につきましても、施設の出入口のみに設置しています。  

 

【事務局】  

 自動貸出機につきましては、各フロアに用意する予定です。  

 資料の無断持ち出しを防止するＢＤＳは、施設の出入口のみに設置されており、

外と繋がっているカフェの入口にはございません。対策としましては、カフェに

入る前には必ず貸出手続きをしていただく、借りない本は専用の返却ボックスな

どに入れていただくなどの対応が考えられます。雑誌の最新号は次の号が入るま

では貸出ができないため、館内で利用いただく形になりますので、何らかの方法

で利用者を把握しておく必要があります。  

 

【小河委員】  

 利用者にわかりやすいように周知が必要だと思います。  



【斎藤委員】  

どこでも自由に本が読めるということは、読み終えた本が放置されることもあ

るのではないでしょうか。所在がわからない本の捜索のために人員を必要とする

のでは。  

イメージ図では、窓がたくさんあり、明るいスペースのように見えますが、本

が傷むのではという心配があります。ガラスの紫外線対策などはされていますか。 

 

【文化・スポーツ振興課長】  

 ガラス面については、日焼け防止の対策をしています。ロールスクリーンも設

置されます。  

 

【事務局】  

 読み終えた本が本来の場所ではない所に放置されることは、現在でもあります。

借りない本は専用の返却ボックスなどに入れていただくよう周知する必要があり

ます。また、新施設では図書館以外のエリアに置かれてしまうことも考えられま

すので、施設で働くお掃除の方や他の事業者の方とも協力体制を取っていければ

と考えます。  

 

【茂垣委員】  

 すばらしい施設ができるのだなと思いました。子どもたちもたくさん利用する

と思いますので、完成が近づいたらチラシ等いただければ学校でも配布します。  

 

【文化・スポーツ振興課長】  

 小中学校の音楽発表会や社会科見学やなどにも利用してもらいたいと思ってい

ますので、今後周知を行ってまいります。  

 

【森田委員】  

 すばらしい施設で、合唱コンクールや文化的な学校行事で使わせていただきた

いと思います。そのようなときにお弁当を食べるスペースがあるのか、カフェ以

外は飲食禁止なのかお聞きしたい。  

 

【文化・スポーツ振興課長】  

 そのような場所をどれくらい作るのかという最終調整を行っています。各フロ

アには飲食可能なスペースを設ける予定で、夏休みの子どもたちの居場所として

も利用してもらいたいと思います。  

 

【小栗委員長】  

 ありがとうございました。また何かご意見がございましたら、事務局まで連絡



してください。今、委員の皆さんから出たご意見を考慮していただければと思い

ます。  

 

(3) 令和５年度以降の市立図書館等の運営について 

【事務局】  

 資料を基に説明を行い、各委員からの意見を伺った。 

 

【峰岸委員】  

電子書籍の導入ということですが、紙媒体の資料費は減らずに電子書籍の分が

増えるということでしょうか。また、どこのプラットフォームを使うのかという

ことも、指定管理者との協議で決まるのでしょうか。  

 

【事務局】  

 資料費はできるだけ減らさない形で考えて行きたいと思います。プラットフォ

ームにつきましては、その通りでございます。 

 

【小河委員】  

現大井図書館から本の移動をするとき、古い本のリニューアルは行うのでしょ

うか。せっかくきれいな場所に移るので、新しい本があった方が利用される方は

うれしいと思います。  

 

【事務局】  

 基本は現在の本を移動しますが、ふじみ野市のみで所蔵する本もありますし、

古いというだけで除籍するのではなく、必要に応じて買い直しも行ってまいりま

す。  

 

【斎藤委員】  

学校図書館支援員について、詳しく教えてください。  

 

【事務局】  

 現在も図書館システムパソコンを各小中学校に配置しており、学校図書館支援

員の方に活用してもらっていますので、今後も同じように使っていただくことを

想定しております。将来的にサービスの拡大も検討しますが、現在は未定です。  

小学校の児童が貸出等を行えるパソコンも各校に設置しておりますので、そち

らも引き続き活用していただきたいと思います。  

中学校につきましては、現在支援員は配置されていませんので、学校図書促進

員や図書委員と連携を図りながら、団体貸出の利用につなげていただきたいと思

います。  



(1)令和３年度事業報告及び令和４年度事業計画について 

【事務局（上福岡図書館長）】  

 資料を基に説明を行い、各委員からの意見を伺った。 

 

【峰岸委員】  

利用者アンケートについて、参考になる意見も多々あるかと思いますが、この

ような形で還元されましたというような広報はされるのでしょうか。  

 

【事務局（上福岡図書館長）】  

 トイレの改修等施設面につきましては、お知らせをしています。 

 

【小栗委員長】  

 コロナ禍で生まれたあおぞらおはなし会が好評なのはうれしいことですね。  

 

【事務局（上福岡図書館長）】  

 よく晴れた日に行えたので良かったです。人が増えてくると声が通りにくくな

る点が課題です。 

 

４ 事務連絡  

 

５ 閉会  

 

 


